



Hildesheim, 26. Januar 2024

Gegen Radikalisierung und Demokratiefeindlichkeit

Erste Caritassammlung 2024 zugunsten der Service- und Beratungsstelle radius

Unser politisches System durchlebt aktuell schwere Zeiten, der gesellschaftliche Zusammenhalt bröckelt, Radikalisierungstendenzen nehmen zu, die Ablehnung der Demokratie wird en vogue. Umso wichtiger ist es, gerade Jugendliche und junge Erwachsene aufzuklären und ihnen Orientierung zu geben. Aus diesem Grund bittet der Caritasverband für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V. in der Caritassammlung vom 29. Januar bis zum 12. Februar um Spenden für die Service- und Beratungsstelle gegen Radikalisierung und Demokratiefeindlichkeit radius.

Workshops in der Stadt und im Landkreis Hildesheim, Ausstellungen gegen Diskriminierung, primärpräventive Angebote und eine umfangreiche Netzwerkarbeit – die Service- und Beratungsstelle radius widmet sich den Themen Radikalisierung und Demokratiefeindlichkeit auf unterschiedliche Weise. Vordringliche Ziele: die Förderung von Akzeptanz und Toleranz im Umgang mit vielfältigen Lebenswelten und Weltanschauungen sowie die Stärkung der demokratischen Strukturen vor Ort, um Partizipation und Chancengleichheit unabhängig von Religion und Herkunft zu ermöglichen.

Dabei behält radius stets die Zielgruppe „Jugendliche und junge Erwachsene“ im Blick. So hat die Beratungsstelle zum Beispiel Ende 2023 die kostenlose App BeHelp herausgegeben, die sich mit den Themen „Zusammenhalt“ und „Zivilcourage“ beschäftigt und junge Menschen dazu motivieren soll, gute Taten zu vollbringen. Die Inhalte und das Design der App beruhen im Wesentlichen auf den Ergebnissen mehrerer Workshops, die radius-Mitarbeiter*innen in Schulen im gesamten Landkreis abgehalten haben.

Die erste Caritassammlung 2024 findet vom 29. Januar bis zum 12. Februar statt. Der Caritasverband verzichtet auch dieses Mal auf eine Haustür- und Straßensammlung und bittet stattdessen um Spenden per Überweisung auf das Konto des Caritasverbandes für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V. bei der

Darlehnskasse Münster eG,
IBAN DE44 4006 0265 0033 0990 00
BIC: GENODEM1DKM
Stichwort: „1. Caritassammlung 2024“

Über radius

Die Service- und Beratungsstelle gegen Radikalisierung und Demokratiefeindlichkeit radius in Trägerschaft des Caritasverbandes für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V. arbeitet im Bereich der Prävention. Dabei geht es im Kern um die Förderung von Akzeptanz und Toleranz im Umgang mit vielfältigen Lebenswelten und



Weltanschauungen. Radius steht allen Privatpersonen, Institutionen, Vereinen und Verbänden aus der Stadt und dem Landkreis Hildesheim zur Verfügung und wird von der Stadt und dem Landkreis Hildesheim sowie vom Niedersächsischen Landesamt für Soziales, Jugend und Familie über die Richtlinienförderung „Teilhabe und Zusammenhalt“ gefördert. Weitere Informationen unter www.radius-hildesheim.de.

Kontakt: Frank Bumann, Caritasverband für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V., Referent Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Tel.: 05121 1677 215, E-Mail: frank.bumann@caritas-hildesheim.de